
КИРОВО-ЧЕПЕЦКАЯ РАЙОННАЯ ДУМА
ШЕСТОГО СОЗЫВА

РЕШЕНИЕ

17.05.2023                           № 20/135

г. Кирово-Чепецк

Об отчете о деятельности главы Кирово-Чепецкого района 
и деятельности администрации Кирово-Чепецкого района 

за 2022 год

В  соответствии  со  статьями  22,  30  Устава  муниципального
образования  Кирово-Чепецкий  муниципальный район  Кировской  области,
заслушав  отчет  главы  Кирово-Чепецкого  района  Елькина  Сергея
Васильевича о деятельности главы Кирово-Чепецкого района и деятельности
администрации  Кирово-Чепецкого  района  за  2022  год,  Кирово-Чепецкая
районная Дума РЕШИЛА:

1. Отчет  главы  Кирово-Чепецкого  района  Елькина  Сергея
Васильевича о своей деятельности и деятельности администрации Кирово-
Чепецкого района за 2022 год принять к сведению.

2. Признать  работу  главы  Кирово-Чепецкого  района  Елькина
Сергея Васильевича удовлетворительной.

3. Настоящее  решение  опубликовать  в  Сборнике  основных
нормативных  правовых  актов  органов  местного  самоуправления  Кирово-
Чепецкого района и на сайте Кирово-Чепецкого района.

Председатель Кирово-Чепецкой
районной Думы    А.Г. Огородов

Глава Кирово-Чепецкого района
Кировской области    С.В. Елькин
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Отчет  главы Кирово-Чепецкого  района о результатах своей
деятельности и о деятельности администрации Кирово-Чепецкого

района за 2022 год

Добрый день, уважаемые депутаты и приглашенные!
Я рад приветствовать всех участников заседания.

Сегодня  представляю  отчёт  о  результатах  своей  работы  и
деятельности администрации района в 2022 году.

С 24 февраля мы живём и работаем в совершенно иных условиях,
нежели  это  было  раньше.  Задачи,  связанные  с  достижением  целей  СВО,
стали первостепенными, всё остальное уходит на второй план. Тем не менее,
мы  не  должны  допустить,  чтобы  экономическое  и  социальное  развитие
муниципалитетов остановилось и сошло на «нет». Такие задачи ставит перед
нами Президент России, Губернатор области, а самое главное – наши люди,
жители района. 

В ходе частичной мобилизации было призвано  порядка  70   человек,
также наши земляки несут службу на  контрактной основе  и  в  настоящее
время отстаивают интересы страны,  что вызывает  гордость  и  уважение к
таким мужским поступкам. 

В районе приняты все необходимые меры, направленные на оказание
всесторонней  помощи  и  социальной  поддержки  военнослужащих и  их
семей. Я знаю, что с начала мобилизации  поставлен широкий спектр задач,
и  на  глав  сельских  поселений  легла  большая  нагрузка  по  работе  с
участниками  СВО  и  членами  их  семей.  Радует  единство,  с  которым  вы,
главы  вместе  с  активными  жителями,  предпринимателями  оказываете на
местах различные виды помощи. Благодарю каждого причастного за вклад в
общее дело!

Чем еще запомнился 2022 год?! Выборы Губернатора области, глав
поселений  и  полное  обновление  депутатского  корпуса  сельских  Дум.  В
команде  глав  поселений  произошли  следующие  изменения  -  впервые
возглавили  муниципалитеты  Даровских  Николай  Валерьевич  -
Бурмакинское  сельское  поселение  и  Холодцова  Яна  Владимировна  -
Коныпское.  В    Мокрецовском, Пасеговском, Просницком, Селезеневском,
Фатеевском,  Филипповском  и  Чепецком  поселениях  главы  избраны
повторно.  Желаю  всем  оправдать  доверие  жителей  добрыми  делами  и
мудрыми управленческими решениями.  

По итогам  выборной кампании район близок к лидерам. Благодарю
глав, избирательные комиссии за слаженную, профессиональную работу по
подготовке и проведению выборов.

В рейтинге эффективности органов местного самоуправления за 2021
год Кирово-Чепецкий район занял 7 место. Со стороны может показаться,
что после привычных первых мест это некий провал, но тут основную роль
сыграло снижение такого  важного показателя  как  объем инвестиций.  Но!
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Даже за  этим результатом стоит большая работа представителей всех сфер
деятельности района, за что говорю им спасибо!

В отчете  я  озвучу основные цифры социального и экономического
развития района, динамику вы увидите на слайдах.

Бюджет
В  консолидированный  бюджет  поступило  доходов  почти   715

миллионов рублей (714 751,5) или 99,9% к утвержденному годовому плану.
Поступление налоговых и неналоговых доходов увеличилось на 10 %.

Мероприятия  по  повышению  поступления  доходов  и  снижению
недоимки  обеспечили  погашение  задолженности  в  размере  одного
миллиона шестисот пятидесяти тысяч рублей (1  651,2).  Отмечу,  что в
районе  стало  меньше  «крупных»  должников.  Работа  по  мобилизации
налогов  оценена Правительством области и району выделен грант в сумме
восьмисот семидесяти шести тысяч рублей (876)

Фактическое  поступление  средств  самообложения  выросло,  хотя
часть поселений по разным причинам не получили данный доход.

Расходы  составили  свыше  семисот миллионов рублей  (700 
миллионов 262,1 тыс.). Выполнение плана осталось на уровне 97 %. 

Как всегда, высока доля расходов на социальные нужды – 66 %.

Экономика
Исполнение  бюджета  проходило  в  рамках  жестких  санкционных

условий  и  на  фоне  большой  неопределенности.  Часть  экономических
показателей развития района ниже привычных цифр, но в целом, отрасли
экономики справились с ситуацией и прошли проверку на прочность.

Демография, трудовые ресурсы
По  результатам  Всероссийской  переписи  численность  населения

ниже 20  000 человек.  Остальные  демографические  данные  сильно  не
изменились. По прежнему отмечается высокий уровень трудовой миграции.

Снижение уровня безработицы -  это общая тенденция по области, в
районе  процент  близок  к  областному  -  0,8.  Средняя заработная  плата
выросла - стала  39,5 тысяч рублей (39 573).

Промышленность
Оборот  организаций  по  всем  видам  экономической  деятельности

составил 6,5 миллиардов рублей. Положительная динамика сохраняется по
всем видам,  кроме промышленного производства.  Снижение произошло в
результате  влияния  санкций  на  экспорт  продукции  и  импорт  сырья  и
комплектующих. Максимальный рост выпускаемой продукции  отмечен по
комбикормам  в  связи  с  запуском  завода  Агрокомбинатом  племзаводом
«Красногорский». 

Объем  инвестиций  превысил  966  миллионов  рублей,   наибольшие
вложения произведены сельскохозяйственными предприятиями и в области
здравоохранения.
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Прибыль  прибыльных  предприятий  составила  800  миллионов (804
120,0 тыс.) рублей, темп роста - 214%. Удельный вес таких предприятий —
62  с  половиной  процента.  Важно:  ни  одно  предприятие  не  закрылось,
значит, сохранены рабочие места и жители имеют стабильный доход.

МСП
Состояние  сферы  малого  предпринимательства  можно

охарактеризовать  как  стабильное,  общая  динамика  развития  субъектов
имеет положительный характер. 

Отраслевая структура, несмотря на увеличение количества субъектов,
существенно  не  изменилась  -  преобладают  услуги  в  сферах  торговли  и
транспорта.  Рост  числа  произошел  по  всем  видам  субъектов,  наиболее
значительный - среди «самозанятых».

Оборот  в  этой  сфере  незначительно  увеличился  и  превысил  3,4
миллиарда рублей. 

Малое  предпринимательство  принесло  в  бюджет  района  почти  35
миллионов рублей налоговыми поступлениями.

Общая  численность  работающих составила  две  тысячи  триста (2
294) человек,  это  выше  показателя  прошлого  года.  При  этом  доля
работников  малого  бизнеса  среди  сотрудников  всех  предприятий  и
организаций снизилась до тридцати четырех процентов (33,9).

Обеспечен рост средней заработной платы -  на конец 2022 года её
размер 29 тысяч 800 рублей.

Хочу  отметить  старания  предпринимателей,  им  удалось  удержать
позиции в экономическом секторе. Со стороны администрации была оказана
возможная  помощь  в  рамках  реализации  муниципальной  программы  и
работы  координационного  совета  предпринимателей.  Делегация  Кирово-
Чепецкого района приняла участие в областном мероприятии - «Открытии
летнего  туристического  сезона  -  2022»,  где  были  представлены
туристический потенциал района и  изделия местных предпринимателей.

Потребительский рынок
Растет  число  организаций  и  индивидуальных  предпринимателей,

осуществляющих  розничную  торговлю.  В  настоящее  время  сохранена
структура магазинов в сельских поселениях,  открылись 2 новых магазина
федеральных сетей.  

Розничный товарооборот, включая общественное питание, составил  2
миллиарда  рублей (2 128 215).

После  снятия  пандемийных  ограничений  все  предприятия
общественного  питания  вернулись  в  рабочий  режим,  их  оборот  составил
более ста тридцати пяти миллионов рублей (135 639 000). 

Объем  платных  услуг,  оказываемых  населению,  остался прежним  -
триста сорок девять с половиной миллионов рублей (349 522 000).
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Закупки
В 2022 году проведено  18 электронных аукционов по закупкам для

муниципальных нужд района, и  26 -  в сельских поселениях.  В результате
заключено 17 контрактов районного, и столько же сельского уровня. 

Экономия  средств  бюджета  района  составила  свыше  
3 миллионов рублей, по сельским территориям –  1,6 миллиона рублей.

Сейчас  важно  сохранить  достигнутые  положительные  результаты  и
обеспечить дальнейшее наращивание экономического потенциала района.

Сельское хозяйство
Сельское хозяйство -  отрасль,  обеспечивающая продовольственную

безопасность  страны,  особенно  это  проявляется  в  условиях
импортозамещения.  Мы  гордимся  аграриями,  которые  собрали  хороший
урожай и превысили показатели прошлых лет.

Все  сельхозпредприятия  (с  учетом  территориально-обособленных
подразделений (отделение Каринка, Филиппово, Селезениха и Пасегово АО
Агрокомбината  племзавода  «Красногорский»)) являются  прибыльными  и
получили выручку  более чем девятьсот девяносто два миллиона рублей
(992 601),  в  том числе от продажи продукции собственного производства
почти девятьсот восемьдесят один миллион рублей (980 893 тыс.).

В  агропромышленном  комплексе  трудится  846  человек,  средняя
заработная плата  увеличилась и составила 35 тысяч 600  рублей. 

Продолжает развиваться  животноводство.  Кирово-Чепецкий район
остаётся в «пятерке лучших» по производству молока. 

В  рейтинге  предприятий  по  надою  лидирует  отделение  Пасегово
агрокомбината  «Красногорский»,  среди  лучших  также  отделения
«Филиппово», «Каринка» и  СПК «Конып».

Средний надой снизился   - это объясняется увеличением поголовья
крупного рогатого скота к концу отчетного периода.

В  прошлом  году  молока  произведено  на  прежнем  уровне  -  более
сорока одной тысячи тонн. 

Среди  других  показателей  животноводства  следует  отметить
увеличение поголовья свиней на  16 %,  их в настоящее время  64 тысячи
животных.

Произведено свыше 10 тысяч тонн скота на убой, это 120% к уровню
прошлого года.

Растениеводство
Каждый  сельскохозяйственный  год  сложен  по-своему,  прошлый

также  не  стал  исключением.  Дожди  в  начале  сезона  и  жара  во  второй
половине послужили хорошему формированию зерна. В результате валовый
сбор зерновых получился выше, чем в прошлом году - более 47 тысяч тонн.
Но эти же погодные условия, к сожалению, не позволили заготовить объем
овощей на уровне прошлых лет.
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Модернизация сх
Отрадно,  что  руководители  предприятий  заботятся  о  развитии

производства:  в  хозяйствах  внедряются  современные  технологии,
улучшается  производственная  инфраструктура,  значительные  средства
вкладываются в обновление машинно-тракторного парка.

- в СПК «Конып» возведен и пущен в эксплуатацию новый двор с
доярами-роботами  на  150  голов.  Все  производственные  помещения
оснащены современным оборудованием.

-   предприятие «Поломское» в д.  Гостево строит телятник  на 200
голов и в ближайшее время состоится его запуск.

-  агрокомбинат  «Красногорский»  в  с.  Филиппово  запустил
Комбикормовой завод, который включает линию по переработке рапса.

Аграрии получили почти  18 миллионов рублей (17,9) субсидии на
технику  и  свыше  69 миллионов рублей  поддержки  в  рамках
государственной программы.

Приоритетом  развития  агропромышленного  комплекса  будет
наращивание объёмов сельхозпродукции.

И конечно наша цель - создать максимально благоприятные условия
для работы, отдыха и роста благосостояния сельских тружеников.

Земля и имущество
Доходы бюджета напрямую зависят от эффективного использования

земельного фонда района и муниципального имущества, значит определяют
развитие территории.

Существенных  изменений  в  структуре  земельного  фонда  и
распределении прав собственности не произошло.

Что касается предоставления земельных участков многодетным семьям,
то  в  связи  с  возможностью получения денежной  выплаты,  лишь  1 семья
выбрала земельный участок, 8 семей получили финансовые средства.

Из-за  переоценки  кадастровой  стоимости  земли  значительно
уменьшились суммы поступлений от распоряжения земельными участками. 

В целом, доходы консолидированного бюджета от аренды и     продажи  
муниципального имущества и земельных участков составляют   почти 16,5
миллионов рублей против 22 миллионов прошлого периода.

В  течение  отчетного  периода  проводилась  работа  по  взысканию
недоимки  по  арендным  платежам,  в  результате  поступило  свыше  1,5
миллионов рублей (1 539 400). 

Строительство
2022 год стал результативным  для  строительной отрасли - появилось

409 жилых домов  площадью 47 тысяч кв. метров. Район занял 3-е место в
области по вводу жилья — после г. Кирова и Слободского района!

Немногие  районы  могут  похвастаться  такими  проектами  как
строительство жилого комплекса из шести многоквартирных домов, газовой
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котельной  и  трансформаторной  подстанции  -  мы  ожидаем  ввода  в
эксплуатацию первых объектов в д. Шутовщина в 2024 году. 

В  сфере  газификации приняты важные  решения  -  утверждена
расширенная программа газификации области и во многих районах, в том
числе Кирово-Чепецком,  будет создана  новая газовая  инфраструктура.  До
2025  года  помимо  социальной  догазификации  запланировано  подведение
газа более чем в двадцать (20) населенных пунктов.

Наша  задача  организовать  работу  так,  чтобы  подключение
домовладений происходило в максимально короткие сроки.

Дорожная деятельность
Дороги - этот вопрос волнует всех жителей. В 2022 году освоено:

- на содержание дорог более пятидесяти семи миллионов рублей (57 131,7
тыс.). 
-  на  ремонт  дорог  и  искусственных  сооружений  
3 миллиона 200 тысяч рублей (231,3 тыс. руб).
-  предоставлена  субсидия  предприятиям,  осуществляющим  пассажирские
перевозки, - свыше 4 миллионов рублей (4 151,6 тыс. руб.).

Суммы  по  сравнению  с  требуемым  объемом  средств  явно
недостаточные. В условиях дефицита различные виды работ проводились на
небольших участках автодорог.

Отмечу, что из 10 проектов по поддержке местных инициатив, 8 были
направлены на ремонты дорог. 

По  проектам  ППМИ  добавлю,  что  по  инициативе  граждан  в  д.
Филимоновщина  появилась  детская  площадка,  а  в  д.  Сезенево  —
отремонтировано уличное освещение.

В этом огромная заслуга глав поселений и активных жителей наших
сел - благодарю всех за инициативность, работу по участию в реализации
проектов.  Думаю,  что  и  дальше  наш  район  останется  одним  из  самых
активных участников этого направления.

ЖКХ
Мы всегда на стороне людей в вопросах благоустройства - каждому

жителю района должно быть комфортно на родной земле.
Однако,  жилищно-коммунальный комплекс испытывает  большие

трудности и не всегда соответствует современным требованиям. 
Несмотря на  сложности,  хочу отметить положительные изменения в

жилищно-коммунальном хозяйстве.
Сегодня уже можно сказать, что отопительный период коммунальный

комплекс  района  отработал  без  аварий.  Этому  способствовали
подготовительные мероприятия на сумму более 4 миллионов рублей (4 318
тыс. рублей):

При  поддержке  областного  бюджета  установлен  современный
водогрейный котел в газовую котельную с. Фатеево, на подстанцию Вятка
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приобретен электрический котел,  утеплили участок теплотрассы от газовой
котельной с. Полом.

Многие  работы  на  инженерных  сетях  проведены  предприятиями
ЖКХ самостоятельно.

В 2022 году капитальный ремонт общего имущества в рамках областной
программы  проведен в  5 запланированных  многоквартирных  домах  на
сумму  15 миллионов (15 288 840) рублей. Конечно, в этом вопросе важна
собираемость  взносов  - с учетом претензионной работы в районе это почти
98,%  (97,9),  что  выше  областного  на  10,0%. В  целом  уровень  сбора
платежей за услуги ЖКХ составляет  99,9%. 

Много  вопросов  остается  пока  с  организацией  вывоза  мусора  -
администрация района находится в постоянном диалоге с  оператором для
улучшения качества предоставления услуги.

В  прошлом  году  ликвидирована  свалка  отходов  вблизи  
д. Кривобор, в этом году запланированы к ликвидации еще две свалки: около
д. Поповка и села Фатеево.

С  прошлого  года  идет  процесс  заключения  концессионных
соглашений,  пока -  в  Чепецком и Филипповском сельских  поселениях.  В
дальнейшем работа будет проведена по другим поселениям.

Пусть небольшими объемами, но в районе идет расселение аварийных
домов, в 2022 году улучшили жилье 2 жителя села Кстинино.

Решение острых вопросов ЖКХ возможно через участие в целевых и
адресных  программах,  что  позволит  привлечь  средства  на  основные
направления работы - ликвидацию свалок, энергосбережения и другое.

Образование
В самом начале  доклада  звучала  цифра  социальной  направленности

бюджета, и это не случайно. Функционирование учреждений образования,
культуры, спорта - один из ключевых факторов для жителей района.

Система образовательных учреждений остается прежней.  
В прошлом году, пусть немного, но в районе увеличился показатель

доступности  дошкольного  воспитания. Все  дети  в  возрасте  от  3  лет
обеспечены местами. Остается решить вопрос с предоставлением мест детям
с 1,5 лет в Пасегово и Кстинино.

Показатели среднего образования держатся на уровне прошлых лет и
по количеству обучающихся, и по уровню успеваемости. 

В  2022  году  расходы  на  развитие  системы  образования  составили
365 миллионов рублей (365 238,2 тыс.). 

Обеспечено  100процентное и  даже  более  выполнение  основных
направлений работы. Это:

-  уровень заработной платы педагогических работников
- организация бесплатного горячего питания обучающихся начальной

школы и  детям военнослужащих
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- денежное вознаграждение за классное руководство
- деятельность советника директора по воспитанию.
Финансовые  средства  направляются  на  формирование  новой

образовательной инфраструктуры в организациях. 
Впервые затраты бюджета на подготовку к учебному году составили

порядка 10 миллионов рублей. 
В рамках соглашения администрации района с компанией УРАЛХИМ

проведены ремонты зданий, устранены предписания надзорных органов на
сумму 230 тысяч рублей.  

В  рамках  федерального  проекта  «Успех  каждого  ребенка»
отремонтирован спортивный зал в школе деревни Чуваши.

Другой  федеральный  проект  «Цифровая  образовательная  среда»
позволил приобрести оборудование для компьютерных классов пяти школ
на общую сумму 4,5 миллиона рублей (4 548 тысяч 431). 

Благодаря участию в ежегодном конкурсе, организованном компанией
«УРАЛХИМ», две школы победители, с. Кстинино и п. Ключи, получили на
реализацию проектов средства в сумме по 100 тысяч рублей каждая.

В 2022 году Центры «Точка роста» открылись в шести школах района,
это  значит  произведен  ремонт  кабинетов,  приобретена  мебель,  а  также
поступило необходимое оборудование.

Школа - это прежде всего педагоги и задачи, которые они решают.  В
настоящее время  63 % учителей (117 чел) имеют категории. Радует, что в
2022 году пришли работать 6 молодых педагогов.  Специалисты получили
выплаты:  единовременное  денежное  пособие  50  тысяч  рублей и
социальную выплату в размере 100 тысяч руб.

Педагоги решают множество задач: 
- так, большое внимание уделяется воспитательной работе: введены

должности советников по воспитанию, неделя в школах начинается с гимна,
проходят  «Разговоры  о  важном».  Все  мы понимаем причины,  вызвавшие
такие  перемены.  Надеюсь,  что  в  ближайшем  будущем  они  дадут  свои
положительные результаты.

-  для  профессионального  роста  действуют  «Школы  молодого
педагога, начинающих директора и завуча».

- во всех школах детям предоставлена возможность дополнительного
занятия физической культурой в школьных спортивных клубах

-  в  учреждениях  созданы  условия  для  инклюзивного  образования,
летнегг отдыха и трудоустройства.

В  рейтинге  эффективности  деятельности  муниципальных
образовательных  организаций  призовые  места  среди  школ  заняли
учреждения  села  Бурмакино,  п.  Ключи  и  Кстинино,  по  дошкольным
организациям  –  детские  сады  ст.  Просница,  с.  Пасегово  и  
д. М.Конып.

Что  касается  системы  дополнительного  образования,  то  всегда
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отличные достижения показывает  Дом детского  творчества  -   увеличение
воспитанников и призеров конкурсов.  Учреждение в 2022 году освоило  1
миллион 650 тысяч рублей  (1 652,0 тыс. руб) субсидии из федерального
бюджета на создание новых учебных мест - приобретено оборудование для
высокотехнологичных кружков пяти школ. 

Особый  статус  педагогических  работников  признан  Указом
Президента  Российской  Федерации  «Об  объявлении  2023  года  –  Годом
педагога и наставника». Об этом говорит и введение премии Правительства
области  педагогическим  работникам  за  значительный  вклад  в  развитие
малой Родины.

Культура, Спорт, Молодёжь, общественные  
Структура учреждений культуры района не изменилась,  в 2022 году

сохранён  кадровый  потенциал,  на  100  %  исполнено  соглашение  по
сохранению уровня заработной платы работников.

Все  учреждения  культуры  увеличили  количество  посещений  -
главный целевой показатель Национального проекта «Культура». 

Здесь ключевую роль играют кадры. В 2022 году обучение прошли 17
специалистов досуговых учреждений, в том числе повышение квалификации
в рамках нацпроекта «Культура» – 8 специалистов.

Немалую роль в повышении привлекательности учреждений культуры
играет  улучшение  материально-технической  базы  и,  в  целом,  облика
учреждений культуры. 

Участие в федеральном проекте «Местный дом культуры» позволило
сельским  поселениям  провести  ремонты  в  Просницком  и  Пасеговском
Домах культуры на общую сумму почти 3,5 миллиона рублей. 

Дополнительно субсидию из областного бюджета получили участники
этого проекта - Филипповский и Федяковский дома культуры. Пасеговский
дом культуры вновь прошел конкурсный отбор  и  привлек на  обновление
материально-технической базы 700 тысяч рублей. 

Из ярких и новых событий культурной жизни стоит назвать фестиваль
«Добрые  Чепецкие  соседи»  и  первый  районный  фестиваль  «На  Ивана
Купалу».

Как  площадку  инноваций  хотелось  бы  отметить  работу  с  детьми  и
подростками  Пасеговского  дома  культуры,  который  успешно  реализует
несколько грантовых проектов. 

Важную  роль  в  культурном  обслуживании  населения  играют
библиотеки. Все  цифровые  показатели  имеют  положительную динамику,
что  свидетельствует  о  том,  что  библиотечная  система  преодолела  спад,
вызванный пандемией. 

Значимым событием стало открытие в рамках национального проекта
«Культура»  модельной  Ключевской  библиотеки,  это  вторая  библиотека  в
районе с полной модернизацией на 5 миллионов рублей. 
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Обновление  материально-технической  базы  проходит  и  в  других
библиотеках.

Достижения  библиотек  помогают  им  пополнить  книжный  фонд
современными  экземплярами.  Так,  проект-победитель   Президентского
конкурса  Фонда  культурных  инициатив  позволил  приобрести  книги
искусствоведческой тематики,  альбомы  живописи,  а  также  выставочные
мольберты. 

Отмечу, что сельские библиотеки района вышли на качественно новый
подход в работе с посетителями, они объединяют на своих площадках всех
наших  жителей.  Ярким  подтверждением  стало  проведение  всероссийской
акции Библионочь, где наша библиотечная система вновь среди лидеров.

В  районе  много  талантливых  детей  -  для  развития  их  творческих
способностей функционируют детские школы искусств в с.Пасегово и ст.
Просница.  Фортепиано,  гитара,   хореография  и  другие  -  дисциплины,  по
которым  дети  могут  получить  дипломы  государственного  образца.  Обе
школы  искусств  обеспечены  музыкальными  инструментами,  кадрами,  но
существует острая необходимость в  помещениях для обеих школ искусств.
В ближайших планах -  приобрести здание для Просницкой школы искусств
с последующим ремонтом и завершить проектирование нового здания для
школы  с. Пасегово.

Спорт
Существенное влияние на здоровье человека оказывают физическая

культура и спорт.
Ежегодно,  пусть  немного,  но  в  районе  растет  показатель  доли

населения, занимающегося физической культурой и спортом. В 2022 году
мы  достигли  уровня  43,4  %.  Происходит  это  за  счет  круглогодичного
функционирования  спортивных  сооружений  и   физкультурно-массовых
мероприятий.

Продолжается внедрение Всероссийского комплекса «Готов к труду и
обороне» - по итогам работы наш район вошел в пятерку лучших по области
и,  как следствие,  на территории с.Кстинино в этом году будет  построена
малая спортивная площадка ГТО стоимостью более  3 миллионов рублей.
Но!,  в  целом,  количество  сдавших  нормативы  ГТО  снизилось,  т. к.
участниками  фестивалей,  в  основном,  являются  дети,  которые  были
охвачены в предыдущие годы.  Необходимо больше привлекать молодёжь
нешкольного возраста и другие возрастные категории населения, в том числе
производственные коллективы. 

Молодежная политика 
Будущее  принадлежит  сегодняшней  молодёжи.  Поэтому  важно

услышать  её  голос  и  предоставить  условия  для  всестороннего  развития
молодых людей.

В 2022 году наша молодежь отлично показала себя на мероприятиях
и акциях различного уровня. В Пасегово и Проснице реализуются проекты-
победители  грантовых конкурсов.
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В  2023  году  наша  задача  -  развитие  на  территории  района
общероссийского движения детей и молодежи «Движение первых»,  а также
активное  сотрудничество  и  взаимодействие  с  Молодежным  советом  при
главе  района.  Считаю,  что  необходимо  вовлекать   молодых  граждан  в
решение местных проблем, в том числе через практическое воплощение их
собственных идей и проектов.  

Общественные организации 
Общественные организации района продолжили свою деятельность в

2022 году, их планы работы реализованы в полном объёме. При финансовой
поддержке  администрации района  и  компании Уралхим проведены яркие
мероприятия.

Проблемой  остается,  низкая  активность,  а  где-то  полный  распад
общественных  организации  на  селе.   На  наш  взгляд,  необходимо
инициировать  работу  общественников,  которые  вносят  свой  посильный
вклад в улучшении жизни жителей села. 

КДН, ОПЕКА
На  учете  в  комиссии  по  делам  несовершеннолетних  состоит  29

подростков, а также 41 семья находится в социально опасном положении.
 Заставляет задуматься значительное увеличение числа преступлений,

совершенных  несовершеннолетними,  и  преступлений  в  отношении  детей.
Видны  не  только  объективные  трудности,  но  и  наши  собственные
недоработки.  Выводы  из  этой  ситуации  сделаны:  соответствующие
корректирующие мероприятия уже приняты и реализуются. 

Проведен Смотр-конкурс на лучшую работу общественной комиссии по
делам  несовершеннолетних  при  администрации  сельского  поселения   -
победителями  стали комиссии  Поломского,  Просницкого  и  Фатеевского
сельских поселений. 

На  учете  в  отделе  опеки  и  попечительства состоит  118 детей  и  94
совершеннолетних граждан.

В течение прошлого года:
-  выявлено 11 детей-сирот, из них — 10 переданы в семьи, 
Администрацией  района приобретены 2 квартиры для  лиц из  числа

детей-сирот, 1 жилое помещение отремонтировано. 

ОТКРЫТОСТЬ ВЛАСТИ
Информационная  открытость  деятельности  органов  местного

самоуправления является  основным условием цивилизованных отношений
между  жителями и  властью.  Сейчас  акцент  сделан  на  прямой  диалог  в
социальные сетях. 

Обращения, поступающие от граждан, служат индикаторами   проблем
района.  В  связи  с  увеличением  каналов  направления   количество  жалоб
ежегодно  растет.  В  разы  выросло  число  обращений  в  социальных  сетях.
D:\Мои документы\ДУМА\РЕШЕНИЯ\2023 год\17 мая 2023 года\Сайт\20-135 Отчет Елькин решение.doc



Проблематика  из  года  в  год  сохраняется  -  вопросы состояния  дорог  и
проблемы жилищно-коммунального хозяйства.

Разговор с жителями проводим и на Днях  сельских поселений, и на
личных приемах граждан. 

Большое  направление работы администрации связано с  обеспечением
общественного  порядка  и  безопасности населения  -  деятельность
осуществляется  во  взаимодействии  с  правоохранительными  органами  и
общественностью. К работе подключены  добровольные народные дружины,
муниципальные  и   добровольные  пожарные  охраны  -  их  сотрудники
являются  надежной  опорой  и  помощью  для  глав  поселений  в  вопросах
безопасности, спасибо им за это!

В  целом,  благодаря  общим  усилиям  в  районе  не  допущено
чрезвычайных ситуаций и обострения криминогенной обстановки.

Называя положительные изменения  в  районе,  следует  отметить,  что
большинство  проектов  реализованы  в  тесном  контакте  и  совместными
усилиями администрации района, сельскими поселениями и руководителями
учреждений.  Помимо  ранее  озвученных  проектов  в  районе  начато
благоустройство «Сквера Победы» в с.  Бурмакино,  появился стадион в с.
Кстинино,  проведены  ремонтные  работы  нескольких  медицинских
учреждений. Кроме Просницкой участковой больницы капитальный ремонт
выполнен  в  Кстининской  врачебной  амбулатории.  Предприятиями  ЖКХ
отремонтированы  участки  инженерных  сетей.  Благодарю  глав  и
руководителей за инициативность, терпение и стремление к развитию своих
территорий и предприятий. 

Благодаря  реализации соглашения  о  социальном партнерстве  между
компанией  «УРАЛХИМ»,  в  лице  депутата  Законодательного  собрания
Перминовой  Елены  Александровны,  удалось  решить  часть социальных
проблем: это и ремонты образовательных организаций, поддержка культуры,
спорта, детей, молодежи и общественных организаций и множество других
мероприятий.  От  лица  всех  жителей  выражаю благодарность  компании
УРАЛХИМ и надеюсь на дальнейшее сотрудничество в интересах Кирово-
Чепецкого района.

Уважаемые коллеги!
Таковы  вкратце  итоги  прошедшего  года. Задачи  на  2023  год  уже

определены,  ключевыми остаются -  реализация  национальных проектов и
исполнение  Указов  Президента  страны.  Для  получения  результата
необходимо  мобилизовать,  сконцентрировать  все  имеющиеся  ресурсы  и
потенциал  района.  Задачи  поставлены  по  всем  направлениям  и  каждый
должен внести свой вклад в копилку успеха Кирово-Чепецкого района!

Еще  раз  говорю  «Спасибо» главам  сельских  поселений,  депутатам,
руководителям  предприятий  и  общественных  организаций,  сотрудникам
администрации.  Всем,  с  кем  вместе  мы  идём  вперёд  и  добиваемся
результатов. Благодарю всех за работу, и всегда открыт к диалогу!

СПАСИБО ЗА ВНИМАНИЕ!
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